



UNIVERSIDAD CENTRAL DEL ECUADOR

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN

BOLETÍN DE PRENSA N° 270

27 de julio de 2020

Webinar: La Complejidad y Transcomplejidad de la Educación Superior en tiempos de pandemia

La Universidad Central de Ecuador, comprometida con la problemática de la educación a todo nivel y, particularmente la Facultad de Filosofía, Letras y Ciencias de la Educación, organizó un ciclo de conferencias denominado "La Complejidad y Transcomplejidad de la Educación Superior en Tiempos de Pandemia".

Durante la semana del 13 al 17 de julio se abordaron varias temáticas: Educación y Recursos teleinformáticos, uso y abuso de la Educación durante el confinamiento; La crisis deontológica en la pedagogía universitaria; Líneas de estudio postcovid-19; El ecosistema emprendedor; Estilo de vida dentro y fuera de la Universidad en tiempos de incertidumbre; Pasado, presente y futuro de la Educación Superior en tiempos de pandemia; y, como tema inaugural, La Complejidad y Transcomplejidad de la Educación Superior en Tiempos de Pandemia.

La brecha tecnológica, fue uno de los ejes centrales de la mencionada agenda. La Ph.D. María Augusta Espín, Vicerrectora Académica y de Posgrado de la Universidad Central del Ecuador, indicó que la Institución trabaja sin descanso en entornos virtuales, así acompaña, orienta a los docentes; evalúa distintas alternativas para que los estudiantes no se queden fuera del acceso a la educación, según sus posibilidades tecnológicas y familiares. La Vicerrectora puntualizó que, dadas las circunstancias, hay que preguntarse, cuando pase la pandemia, ¿podremos revolucionarnos por esta experiencia? o finalmente se optará por retornar a la cotidianidad de todos los días y hacer lo mismo de antes. Nadie dice que será fácil, pero es posible pensar en una agenda universitaria progresista, atenta a las trasformaciones del mundo después de la pandemia.

Los cierres, como medida para contener la pandemia COVID-19, han llevado a un despliegue acelerado de soluciones de educación a distancia para asegurar la continuidad pedagógica. El Dr. Guillermo Terán Acosta, Decano Facultad de Filosofía, Letras y Ciencias de la Educación, indicó que el propósito que persigue esta unidad académica es congregar a investigadores, docentes, estudiantes, comunidad educativa de diferentes niveles vinculados con la academia y con el conocimiento, para logar e intercambiar experiencias en el campo de la ciencia y las tecnologías de la información y la comunicación en tiempos de incertidumbre.

En el marco del ciclo de conferencias enfocadas en el conversatorio sobre "Educación y uso de Recursos teleinformáticos", el Dr. Juan Carlos Cobos, Subdecano de la Facultad, indicó que el uso de internet en la educación es deficiente, pues el gobierno no ha dotado de recursos informáticos a las



instituciones educativas. Omar Pérez, Director de la Carrera Informática, reveló que muchas instituciones públicas no estuvieron preparadas para asumir la automatización de procesos virtuales y recomendó que las instituciones deben invertir más en software y hardware y, sobre todo, que se respalte la información que docentes y estudiantes usan mediante el correo institucional. Charles Escobar, Decano de la Facultad de Sistemas PUCE, recomendó que la seguridad usada en la cotidianidad se debe trasladar a la virtualidad. Por tanto hay tener mucho cuidado a la hora de entregar la información personal en las nuevas aplicaciones.

Los análisis y recomendaciones expresadas por los conferencistas, tanto nacionales como internacionales, permitirán generar políticas orientadoras, tanto a nivel sistémico como a nivel institucional, para una toma de decisiones a corto, mediano y largo plazo y garantizar el derecho a la educación superior de los diferentes niveles durante la pandemia y post pandemia, momentos en los cuales es importantes estar preparados.

La Facultad de Filosofía, Letras y Ciencias de la Educación y la de Comunicación Social de la Universidad Central del Ecuador, invitan a escuchar y mirar el Webinar denominado "La Complejidad y Transcomplejidad de la Educación Superior en Tiempos de Pandemia" en sus redes sociales o dando click en el siguiente link <https://www.facebook.com/filosofia.uce/>

J.P

